

Cent soixante-sixième session du Conseil

Évolution des débats au sein d'autres instances intéressant la FAO

Réponse du Secrétariat aux observations écrites du Conseil

La FAO remercie la République dominicaine des observations qu'elle a formulées au sujet de l'institutionnalisation des indicateurs relatifs au coût et à l'accessibilité économique de régimes alimentaires sains, et prend note du fait que celle-ci l'encourage à continuer de suivre systématiquement ces deux facteurs et d'aider les Membres à transformer les systèmes agroalimentaires de sorte que des aliments sains soient à la portée de tous les individus.

La FAO remercie l'Argentine de ses observations selon lesquelles le prix élevé des aliments nutritifs est l'un des principaux obstacles à une nutrition saine, laquelle est essentielle pour permettre une vie saine et active et pour prévenir la malnutrition sous toutes ses formes. Cette reconnaissance confirme une fois encore que l'Organisation doit poursuivre ses efforts visant à institutionnaliser les indicateurs relatifs au coût et à l'accessibilité économique afin de permettre leur suivi systématique. La FAO prend acte des observations communiquées par l'Argentine à propos des répercussions que les perturbations du commerce agricole ont sur le prix des aliments nutritifs. Selon les analyses réalisées par l'Organisation, le commerce peut améliorer l'accès économique des populations les plus vulnérables aux produits alimentaires, à condition de réduire le prix de ces denrées et de maintenir les fluctuations de prix dans des limites raisonnables. Le commerce et les politiques y afférentes jouent un rôle important à cet égard. C'est pourquoi il est essentiel que les États étudient attentivement leurs conséquences sur le prix des aliments nutritifs et évitent de créer des obstacles inutiles au commerce. À sa soixante-treizième session (extraordinaire), le Comité des produits «a rappelé et souligné que, conformément aux règles établies par l'Organisation mondiale du commerce (OMC) et aux engagements pris dans le cadre des accords de l'OMC, il était crucial que les Membres corrigent et préviennent les restrictions et les distorsions entravant les échanges commerciaux et qu'ils ne créent pas d'obstacles inutiles et injustifiés au commerce sur les marchés agricoles, mais plutôt qu'ils s'efforcent de les éliminer». Il convient de noter qu'un ensemble intégré et cohérent de politiques s'inscrivant dans le cadre d'une stratégie claire aura un impact plus fort et plus durable qu'une politique isolée s'agissant de promouvoir des régimes alimentaires plus sains.

La FAO remercie la Guinée et le Groupe régional pour l'Afrique d'avoir reconnu l'importance et la pertinence des indicateurs relatifs au coût et à l'accessibilité économique de régimes alimentaires sains et analysé la situation, et d'avoir indiqué que transformer les systèmes agroalimentaires afin que des aliments sains soient à la portée de tous, était l'un des principaux éléments à l'appui de la réalisation de l'objectif de développement durable (ODD) 2. L'Organisation souscrit à cette idée et continuera d'œuvrer afin de pouvoir institutionnaliser et suivre systématiquement le coût et l'accessibilité économique de régimes alimentaires sains aux niveaux mondial, régional et national, et d'être en mesure de faire rapport à ce sujet.